

ECOS Y APUNTES MUNDANOS**DE SOCIEDAD****Santoral**

Santos de mañana: Quinto, Feliciano y Narciso.

Viajes

Acompañado de su distinguida señora, ha pasado unos días entre nosotros el conocido agente de Aduanas don Santiago Gómez de Vicuña.

Después de breve permanencia, ha regresado á la capital vizcaína el ingeniero don Leandro Muñoz de la Peña con su elegante esposa.

Ha venido de dicha población, con objeto de pasar aquí unos días, el reputado médico don L. Alonso de Celada.

Vino de Hendaya y continuó su viaje para Santander, después de detenerse brevemente, la señora doña Margarita Beldón.

Tras corta estancia entre nosotros, han regresado á Vitoria don Antonio Ramírez y don José Laguna.

Con dirección á Logroño salieron ayer don Lorenzo Lázaro y don José Arnaldos.

Se encuentra en esta localidad el abogado don Francisco Tea Bermúdez, que ha llegado procedente de Madrid.

También se encuentra pasando aquí unos días, procedente de la corte y de para Barcelona, don Miguel Anguera.

De Santander ha venido el notable escultor don Daniel Alegre.

En breve saldrá con dirección á Vergara don F. García Vidal.

Pasó una temporada entre nosotros, y salió ayer con dirección á Tafalla, don Basilio Ucar.

Ha llegado procedente de Biarritz, la distinguida señora de Eliseeff.

De la ciudad condal ha llegado don Román Escosa.

Para pasar unos días, ha venido de Valladolid don Ramón Molina.

Se halla entre nosotros, procedente de la corte, don Manuel Peña.

D. Fuenterribia ha regresado á Madrid los marqueses de Casa-Jiménez en compañía de sus hijos.

Se ha trasladado de Biarritz á París la distinguida señora de Botella con su familia.

Letras de luto

Ayer se celebró en la capilla de San Pedro (Muelle) una misa cantada en sufragio del alma de don Antonio Arruabarrena y Aguirre (q. e. p. d.).

Aprovechamos esta ocasión para renovar a todos sus allegados el testimonio de nuestro sincero y afectuoso pésame.

Con extraordinaria concurrencia se verificó ayer la conducción al cementerio del cadáver de la distinguida y virtuosa señora doña María Arámburu Leunda de Friedrich, por cuyo eterno descanso se celebrarán funerales hoy, á las nueve de la mañana en la iglesia parroquial de Santa María.

Renovamos á su viudo, hijo y restantes deudos la expresión de nuestro cordial y afectuoso pésame.

También se verificó ayer, con asistencia de numeroso público, la conducción al cementerio del cadáver de la niña María del Pilar Borrue y Urquiza.

En la iglesia parroquial de Santa María se celebrarán hoy, á las nueve y tres cuartos, los funerales por el eterno descanso del alma de la finada.

A su padre don Mariano, hermanos y demás allegados, reiteramos la expresión de nuestro profundo sentimiento.

Victima de penosa y cruel dolencia falleció ayer el conocido señor don Fernando Mendizábal y Echarri, persona que gozaba de generales simpatías y afectos.

A su madre, hermanos y restantes deudos acompañamos en el hondo pesar que les atañe.

Ayer falleció, víctima de traidora enfermedad, el prestigioso industrial don Julián Urruzola y Larragoyen, persona que contaba numerosas simpatías por sus excelentes cualidades.

A su viuda, hijos y demás allegados, hacemos presente la expresión de nuestro sincero sentimiento.

Anoche falleció en esta localidad, víctima de penosa dolencia, nuestro querido amigo el conocido farmacéutico don Eustasio Ruiz de Egúina, persona que disfrutaba de grandes afectos por sus excelentes cualidades.

A su viuda, hijos y restantes deudos, especialmente á su hermano don José y á su hermano político don Ladislao Louvel, buenos amigos nuestros, enviamos la expresión de sincero y afectuoso pésame.

Animado LAS CADENAS DE NAVARRA
Pídase en todas partes.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Durante nuestra entrevista del mediodía con el gobernador, éste comenzó hablando de la conferencia que celebró el día anterior con el subprefecto de Bayona para tratar de la cuestión del régimen ferroviario en la frontera.

Además de este asunto, que ya parece resuelto en su totalidad, pues no se tardará mucho en establecer el tren de la frontera de que hablábamos días pasados, había otra cuestión que motivaba el viaje del gobernador á Francia: el de facilitar la entrada en España de varias cajas de medicamentos destinadas á diversas poblaciones españolas, cosa que se consiguió fácilmente, pues entraron las 45 cajas de productos farmacéuticos que se hallaban detenidas en la frontera.

Refiriéndose á este mismo asunto, dijo el gobernador que le preocupaba fundamentalmente la manera de conseguir en Francia un importante pedido de quinina solicitado por una importante casa española. Como en la vecina República están sufriendo como nosotros las consecuencias de la epidemia gripe, no puede extrañar la escasez del mencionado producto, cuyo precio se ha elevado á cifras inverosímiles.

Para lo sucesivo, el gobernador se propone solicitar que los medicamentos no se sometan al régimen del cierre de la frontera. Terminó diciendo el señor García Bajo que, por enfermedad de uno de los delegados, ha sido aplazada hasta el día 3 del próximo Noviembre, la reunión que debía celebrar ayer la Comisión de Ferrocarriles Transpirenaicos.

GRAN CASINO

Ayer continuaron los éxitos de Amalia Molina, la gentil sevillana. Como día festivo, el Casino estuvo más concurrido que de costumbre, y, desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la noche, los salones ofrecieron un aspecto tan brillante como en los días de verano. En la sala de fiestas se reunió, especialmente, un público numerosísimo y muy distinguido. Se exhibió una película extraordinaria titulada «El octavo, no mentir», cuyas escenas cautivaron al público desde el principio hasta el fin. Luego, la notable Amalia cantó los más bellos aires regionales de su repertorio, y escuchó merecidísimas ovaciones.

LA SITUACION SANITARIA

La prueba más evidente de que la situación está casi normalizada la dió ayer el pueblo donostiarra, echándose á la calle desde por la mañana, concurrendo á mediodía al concierto del Boulevard y llenando por la tarde y por la noche cafés, cines y teatros. San Sebastián no presentó ayer, ciertamente, el aspecto de una ciudad «epidemiada», si no todo lo contrario.

Por la noche fuimos al gobierno civil, como todos los días, á recoger las impresiones, y la nota de la Comisión permanente de la Junta de Sanidad. Esta no se había reunido por no creerlo necesario, y en el despacho en que celebra sus reuniones hallamos al Inspector provincial de Sanidad Dr. Sebastián, que tenía á su lado un montón de teléfonos de la red provincial, que confesaban las noticias de los pueblos.

El Dr. Sebastián nos dijo textualmente: «Las noticias recibidas hoy de los pueblos de la provincia acusan una mejoría evidente en todos ellos. En la capital es mucho mejor la situación sanitaria».

El número de defunciones de ayer fué de siete: tres de ellas, de gripe.

Con esto de la epidemia parece que se nos ha exacerbado el afán de dictar recomendaciones, consejos y reglas higiénicas; pero, por lo visto, al respetable público le da por no hacer caso de las precauciones profilácticas, y lo más que hace esinger «preservativos» de rom y cognac que, al mismo tiempo que producen una inmunidad muy problemática contra la epidemia, beacionan, en cambio, una «perturbación atmosférica» de seguros efectos.

Decimos esto porque algunos viajeros que utilizan el tren de Tolosa, lo mismo en los vagones de clase única como en los reservados, á pesar de los rótulos prohibiendo fumar y rogando que no se escupe al suelo, fuman como tontos y escupen por los coñillos y por el centro y por todos lados, llenando aquello de gérmenes y bacilos de todas clases.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

TAFORNADO 16-46

GRAN COMPAÑIA COMICO-DRAMATICA

Dirigida por el eminente actor FRANCISCO MORANO
Funciones para hoy: A las seis, LA PROPIA ESTIMACION, y á las diez, EL GRAN GALEOTO.—Precios (noche): Butaca, 2 pesetas; anfiteatro, 050, y galería, 035.—Hoy, á las doce de la noche, quedará cerrado el abono á seis matinées aristocráticas da moda.

Y á petición de otros viajeros que sufren las consecuencias, rogamos al personal del tren que evite que se fume, y rogamos mucho más encarecidamente al público, en general, que en bien de todos respete el rotulio que dice «Se prohíbe fumar», y el de que «Se ruega no escupir en el suelo».

Espectáculos

FRONTON MODERNO (Paseo de Atenas).—Compañía de Atenea. Sesiones continuas de seis a nueve ó media á las diez.

Echániz y Errézabal (rojos) contra Salasmandi y Tacoto (azules), sacando Echániz del suyo y medio y Salasmandi del diez.

Se jugará con estos pelejitas de sables gruesos de goma, de don León Herreros.

Precios: Palcos, 2 pesetas; sillas numeradas, 1'50; asientos, 1, y galería 0'30.

VICTORIA EUGENIA (Compañía cómico-dramática de don Francisco Morano).

A las seis, «La propia estimación».

A las diez, «El gran Galeoto».

PRINCIPAL (Compañía de sambenitas y sardinas dirigida por los señores González y León).

A las seis y media, «Serafín el Pintorezo».

A las diez, «Maruxa».

SALÓN MIRAMAR (Sesiones continuas de seis á nueve y una sección á las diez).

Una película de corto metraje, «El juez» y séptimo episodio de «Los ratones grises».

TEATRO COLON (A las diez en punto. gran sección de variétés.—Ramona Iglesias, culepista; La Romana, bailarina; Rosina, culepista; Antonita Bisso, culepista y bailarina; Hermanas Wardinis, culestas y bailarinas; gran éxito de los Sánchez-Díaz, notable pareja de bailes clásicos).

CALZADOS LA IMPERIAL

MADRID-BILBAO-S. SEBASTIÁN Y LEÓN



Pedir catálogo ilustrado.
Sucursales en San Sebastián: Avenida 29 y Bulevar, 10.

Ocasión

Para médico, hombre de negocios, visitas ó paseos, se venden automóvil BELLIET Landaulet, 12 HP., en perfecto estado de conservación y funcionando con toda clase de sustitutivos. Dirigirse á los Automóviles Americanos, Prim, 12.

El señor

Don Fernando Mendizábal y Echarri

Falleció ayer á las doce y media del mediodía

A los 43 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su madre doña Francisca Echarri, viuda de José Mendizábal, hermanos Dolores, Ignacio, Ramona, Clara y Cándido, hermanos políticos José Alonso, José Echeverría y Marfa Calvo, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos le encuentren á Dios y asistan á los funerales que se celebrarán hoy lunes, á las once menos cuarto, en la parroquia de San Vicente, y acto continuo á la conducción del cadáver desde el hospital de San Antonio al cementerio de Polloe, por cuyo favor que darán reconocidos.

San Sebastián 28 de Octubre de 1918.

El duelo se celebra y despiden en la iglesia. (NO SE REPARA EN ESQUINAS).

DOMICILIO: EMBELTRAN, 2, 1.



EL SEÑOR

Don Julián Urruzola y Larragoyen

Falleció ayer domingo á las cinco de la tarde

á los 45 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Zolla Urdapilleta, hija don Julián y don José María, tíos, hermanos políticos, sobrinos, primos, socio don Miguel Mendizábal y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encuentrar su alma á Dios y asistir á los funerales que tendrán lugar hoy, lunes, á las diez y tres cuartos de la mañana, en la parroquia de Santa María y acto continuo á la conducción del cadáver, por la que recibirá especial favor.

San Sebastián 28 de Octubre de 1918.

(NO SE REPARA EN ESQUINAS).

El duelo se celebra y despiden en la iglesia.

DOMICILIO: GARIBAY, 7.